

## INTERIOR.

CHILLAN.

Abril 1.

Como ejemplo fuscando que pudiese aprovechar los pretendientes a cada datura les presentamos el que se da prende de la don Abraham Koen.

Sin embargo, de presentarse permanentemente solo a última hora, mediante su omnipotencia de su prestigio, su franqueza, de su amabilidad, su sencillez, el señor Koen, sin elevar una sola blanca, en corromper a los chilenos, más triunfante, y en una enviable lugar para un candidato de oposición que cuenta con un formidable adversario en un Gobierno que está dispuesto a hundirlo a todo trance.

TALCA.

Abril 3.

LLEGADA DE LAS TROPA A TALCA.—Hemos sabido que el sábado o domingo debe llegar a Talca, del Sur, el resto del batallón Bain, que se encuadra de establecimiento en la frontera, para la semana entrante dos compañías más de granaderos a caballo.

En días pasados salieron para la frontera 61 individuos del batallón Santiago a recompensar en algo a su tropa. (NOTICIAS.)

## LA PATRIA.

VALPARAISO, Abril 4 de 1872.

## LO QUE EL PAÍS ESPERA.

Al fin, los terribles adioses han despartido de sus quimeras pacíficas, el rudo secadero de los acontecimientos. Los que, hace veinte días, se creían desdichadamente de hombres y miraron con lástima, desde la comisaría de subsidaria optimista, a todo lo que se permitía señalarles en el horizonte, la negra aguda de la invasión peruviana, saben, a estas horas, a qué tienen a propósito las intenciones amistosas de ese ejemplar República.

Los que, en momentos en que el conflicto había alcanzado toda su gravedad, se embarcaban en el frío y quieto de absurdas negociaciones, riesgándose deslizarse al país, de parar su acción y de calmar su nato entusiasmo, han vuelto de su escasa incertidumbre, y se encuentran, tímidos y confundidos, ante un desenlace que estuvieron muy lejos de prever.

Los que sostienen dogmáticamente que la ocupación del Litoral sería un gran triunfo e inmenso; los que defienden con magistral autoridad que aquello de establecerse la línea de Los y del Atacama era una simple de «crónicas mortales» a «directores de guerra»; los que ríen a carcajadas cuando se les decía que Bolivia en su afán de guerra contra nosotros, bajo la bandera de su Presidente; los que se impacientaban porque se le echaba en cara que estaban siendo juzgado de la diplomacia del Perú, dando a esta nación tiempo para armar su escuadrón y su ejército; los que, en el paroxismo de su loca y rabiosa confianza, infijeron a nuestro digno César en el Callao una cruel desastreación porque osó envigasar al país noticias verídicas, es decir, noticias alarmantes y siniestras respecto de la actitud de Gobierno y el público peruanos; en palabras, los autores de las alturas han abierto, por fin, los ojos y no pueden morecer que continúa lo que había algomas que sus grandes razones, de beneplácito y de justicia; las opiniones de los pesimistas y en los gritos de vigilancia y de alarma que resuenan en sus oídos desde el memorable 14 de febrero,

Es una verdadera felicidad que los conductores de la nave del Estado chileno se hayan dignado conceder con los sentimientos de su pueblo hasta el raro extremo de aprecioísimo de semejante que todo el mundo ha visto como compaginada durante estos días y de ejecutar lo que todo el malo indica y deseaba como la solución lógica y fatal del conflicto, diplomáticos que estalló con la reivindicación del Litoral. Es una fortuna, que se haya decidido a recordar como enemigos de Chile a aquellos en quienes este país sin distinción de partidos y categorías y con la sola excepción de los guardias de elección, indican y proclaman tales desde el día en que pudo verse los combates de los vecinos a la luz de las antorchas de la guerra entubadas en el desierto.

En la tardía conversación me ha dicho, sin embargo, a stupor que se hayan cometido grandes faltas, que han sobrevenido dificultades con que se habrían tenido que luchar a principios de marzo y que se haya amontonado sobre la cubeta de los desventurados sofadoras una montaña de desprestige e impopularidad capaz de doblegar a Titanes del patriotismo y de la inteligencia. Para que la ardiente empresa militar y diplomática que la República tiene entre manos llegue a feliz término, es hasta que se conceda al Gobierno autorizaciones y facultades de todo género que ningún Congreso podría negar, en circunstancias como las actuales, a los encargados de la defensa nacional. Es menester que haya armonía entre gobernantes y gobernados; que la memoria y las huellas de recientes iniquidades se tengan abierto entre unos y otros un abismo de rencores y recelos; que el precedente de tropas y errores sin número no mande viva en los espíritus la desconfianza en las aptitudes de los directores de la política oficial para el desempeño de la importante tarea que hasta aquí les ha abrumado y desconcertado tan completamente.

En buenas términos, lo que se desea de un extremo al otro del país, es que nazca el nuevo liceo que concuerde a brotar en las alturas en vanja que no esté contaminada por el residuo pestilento del abuso, el desorden y la falsedad electorales, de la imprecisión incurable, de la impiedad funesta, del desprecio sin límite. Lo que el país necesita y exige, para dar de si todo aquello de que se expresa en obsequio del mantenimiento de su honra y su dignidad.

En julio de 1821, se cubrió el poder civil al interior, resultado de la opinión que se introdujo orden, lo que se pidió para julio de 1821, se cubrió el poder civil al interior, resultando de la opinión que se mantuvo, y el tercio volante, a 12,000 hom

## NUM. 4.813.

Nº 2940 / GUE 110

cho, los hombres de Gobierno en quienes se pueda confiar y a quienes pueda mirarse con sentimientos de simpatía y de respeto sinceros. Peligrosos son, en verdad, los cambios en épocas difíciles, pero cuando ellos tienen por objeto fortalecer la administración, poner término a hondas y dolorosas perturbaciones y aumentar las probabilidades de victoria, habrá temeridad y locura en evitarlos y hasta en demorarlos. La necesidad del cambio en el personal gubernativo, sobre todo desde que pesa sobre el actual la PRIMERA CONDENACIÓN que el país ha logrado formular en cincuenta años por medio de las urnas de una elección, está en la conciencia de todos los chilenos. Lo reclaman la práctica constitucional y el interés de la patria en conflicto.

## CRÓNICA.

MANUEL E. BRESCOBET

BENITO Y CRUZADO.

Oficio Interventor a Oficina del día y de noche. Corrientes 12 a 2 P. M.

Calle de la Victoria, número 27.

4785-fab 5.

EN 55 PESOS

Se arrienda la casa calle del Roble, número 10. Tiene diez piezas empapeladas, buenas lámparas, largos escalones, anchos y cómodos corredores, patio, etc., todo en perfecto estado de uso. Díjieren a la misma casa.

4780-may 5-20.

LUDVICO A. BALDIVIA.

BENITA A.

Trabajos y precios sin competencia

Calle del Cobre, número 27.

canal en el libro de la casa de la calle

G. R. Gepp.

Aviso al consumo y a sus amigos que habitan en Valparaíso que el Sr. Gómez, ha abierto su negocio en la calle 101 de Adams, número 20.

ANSIEDAD GUAN MORENO

comercio general.

Calle de la Victoria, número 244.

4780-may 1-14.

AGUA DEL SR. GALVÁN.

La mejor de las aguas mineras y gaseosas para la salud.

Vended.

GAUTREAU Y C. A.

Y por teléfono 7-14-14.

FRANCISCO GUTIÉRREZ GÓMEZ,

calle de San Juan de Dios.

4807-may 24-16C.

Mecanografía.

METEROMÉTRICO, MILIMETROS.

A los 10 a.m. 15 h.m. 45 p.m. A. M.

Marzo 1872 70 70 70 70 70 70 70 70

TERIGRAMMETRO, CERTIFICADO.

A los 10 a.m. 15 h.m. 45 p.m. H. M. A.

Marzo 1872 27 27 27 27 27 27 27 27

H. F. Fochas.

Volvemos abril 3 de 1872.

El viento de ayer fué terrible, revolucionario; levantó mas polvareda que las noticias del Perú.—Hacemos indicación para que ese viento empuje las nubes de nuestra nación cuando la Patria las lance contra el enemigo.

Digamos de paso que, sin el fuerte viento de ayer, habríamos corrido peligro de vernos calcinados por el bravísimo calor de la mañana y mediodía.

Nueva Maracaibo.—Sabemos que dentro de poco se podrá en escena una maracaibo interesante; la médica es del mestizo Allá, la letra de un autor chileno.

Bo. Santiago a Valparaíso.—Aunque tememos que sea predicho en el desvío, llamamos nuevamente la atención del señor Intendente sobre lo estado del camino carrotero entre Valparaíso y Casablanca. Un poco antes de llegar a la Casa de pólvora ya está intransitable, teniendo las carretas que tomar la faldas del cerro, y esto será imposible de hacer cuando lleguen las lluvias.

Sabenmos que por la absoluta imposibilidad de mandar por este camino los materiales para sus minas, la Compañía de Lavaderos de oro de Llaima se ha visto obligado a fumar el vapor francés Zoro para remolar lanchas a la caleta del Barco, prefiriendo los riesgos del desembarque en ese punto a los que resultan del mal estado del camino referido.

Por ese mismo caminito va todo lo demás, al fin y al cabo tendrá que permanecer a disposición del público los vapores de la P. S. N. C. para hacer el viaje de Valparaíso a Casablanca.

Molinetas.—Terrible es la que se ha desarrollado en los últimos días; es nuestra antigua conocida, llamada gripe, erupción o garrullo. A penas hai una casa que no haya sido visitada por la enfermedad.

Felicidad.—Dentro de pocos días subirá a los ojos nuestra impresa la interesante recuperación de que hemos habido en las últimas semanas. Contendrá todos los datos de primera y de reciente fecha referentes a la cuestión chile-boliviana.

Esta publicación vendrá a devanecer las últimas dudas de algunos testarudos, de buena o mala fe.

Matadero.—Hé aquí el número de animales beneficiados en este establecimiento durante el mes próximo pasado:

Bueyes..... 1012

Novillos..... 1064

Vacas..... 399

Terneros..... 319

Cerdos..... 298

Cárneros..... 65

Corderos..... 5863

Total..... 5521

Las cifras están en el mismo tiempo ascendentes a 6,880 pesos 62 centavos.

Precios corrientes.—La única alteración notable ha sido la baja del cobre.

La política y la guerra nos han hecho perder la salud completa.

Al anochecer de la noche de ayer, el

Presidente de la República ha decretado la suspensión de los votos.

Este decreto ha sido la baja del cobre.

Entre ellos tuvo

Dos ciudadanos se

vieron a las manos

pararios, dió a uno

mucha puñalada.

No había policía.

Colonna "José II

Ayer, a las 2 y media

alumnos del Liceo

objeto de organizar

tartos compuesto de

se denominará José

Una vez organizada procederá a la elección

y oficiales, debiendo

una semana sus pri-

meros servicios.

El presidente de la

República ha decretado

la suspensión de los votos.

Vista la solicitud de los vecinos de Viña del Mar, en que piden la creación de una

municipalidad, y lo informado por el intendente

de la provincia de Valparaíso;

Teniendo presente la importancia de esa localidad, por la población que contiene, por el desarrollo de su industria y comercio y por el espíritu de progreso que anima a sus habitantes;

Es uno de las atribuciones que confiere al Presidente de la República el artículo 122 de la Constitución;

Decretó:

Creada una Municipalidad en la población de Viña del Mar, de la provincia de Valparaíso.

El territorio de esta nueva Municipalidad

será la subdivisión 22 del departamento de

Valparaíso, denominada Viña del Mar.

La noche de ayer, el

rámide, casi númer

librería "Centro de

lectura robata, fue

Águila, comuní. Los tristes y tristes fines consiguientes. P. y tanto y para de todos los intereses de la cabecera municipalidad y ciudad.

Dado en la sala d

de Sesiones de Valparaíso.

—E. ALTAMIRANO.

cretario.

Felicitamos a

vecinos, por hab

ia de edad; dado

ante De circuito

poca distancia. N

oce este título con

que Limache, Re

ciudades.

El "Abtao" se

nos dice que será

to de este banco

don Carlos Cond

orte;

Llevó el sentí

leno al ver que la

pobre misión una

tancia. No ha sido

situación, si la ne

ra intentada, no h

mino.

Ruptura de i

habrían decidid

libertad a la plena

plenamente conve

chos de que pasan